

社会工作专业 2024 版本本科培养方案

Undergraduate Education Plan for Specialty in

Social Work(2024)

专业名称	社会工作	主干学科	社会学
Major	Social Work	Major Disciplines	Sociology
计划学制	四年	授予学位	法学学士
Duration	4years	Degree Granted	Bachelor of Law
所属大类	法学类	大类培养年限	1年
Disciplinary	Law	Duration	1year

最低毕业学分规定

Graduation Credit Criteria

课程分类 Course Classification	通识教育课程 General Education Courses	学科基础课程 Disciplinary Fundamental Courses	专业课程 Specialty Elective Courses	个性课程 Personalized Course	集中性实践教学环节 Specialized Practice Schedule	课外学分 Extra- Course Credits	总学分 Total Credits
必修课 Required Courses	38	27.5	32	\	31.5	10	175
选修课 Elective Courses	9	\	21	6	\		

一、专业简介

1 Professional Introduction

本专业贯彻党和国家关于社会工作人才队伍建设的目标，服务国家社会治理需求，培养掌握社会工作理论和方法，综合素质高、实践能力强，聚焦中国残障事业的复合型、应用型、创新型人才。本专业创办于1999年，2000年招生，是我国首批开设该专业的院校之一，已培养本科生1500余人。先后获批中国残联残疾人事业发展研究基地和湖北省人文社科重点研究基地，现有社会工作硕士专业学位授权点。

本专业立足于湖北省一流本科专业建设点，专任教师共13人，其中教授2人，副教授8人，博士化程度达到80%以上，教师国际化比例已超过50%。现有湖北省社会工作联合会副会长1名，武汉市社会学学会副会长1名，武汉市黄鹤英才1人，“中国十大社工人物”1人。

This major implements the goals of the Party and the state regarding the construction of social work talent teams, serves the needs of national social governance, cultivates and masters social work theories and methods, has high comprehensive quality and strong practical ability, and focuses on composite, applied, and innovative talents in China's disability cause. This major was founded in 1999 and enrolled in 2000. It is one of the first universities in China to offer this major and has trained over 1500 undergraduate students. It has been successively approved as a research base for the development of the disabled cause by the China Disabled Persons Federation and a key research base for humanities and social sciences in Hubei Province, and currently has a master's degree authorization point in social work.

This major is based on the construction of first-class undergraduate majors in Hubei Province, with a total of 13 full-time teachers, including 2 professors and 8 associate professors. The doctoral degree has reached over 80%, and the internationalization rate of teachers has exceeded 50%. There is currently one Vice

President of the Hubei Provincial Social Work Federation, one Vice President of the Wuhan Social Association, one Yellow Crane Talent in Wuhan, and one "Top Ten Social Workers in China".

二、培养目标与毕业要求

2 Educational Objectives & Requirements

(一) 培养目标

本专业培养具备“以人为本、助人自助、公平正义”的专业价值观，具有扎实的理论基础、熟练的社会工作方法等方面的知识和能力，能在党政机关、企事业单位及社会组织等部门和领域从事社会工作服务与社会福利管理等方面工作的复合型应用型创新型卓越人才。

本专业期待毕业生经过五年左右的工作实践，具有的职业能力和取得的职业成就如下：

- 1.具有正确的世界观、人生观、价值观，具有健康的心理和强健的体魄。
- 2.掌握社会工作学学科的基础理论和主要知识，理解社会工作分析和解决社会问题的基本视角。具备社会政策的理论知识，熟悉不同领域的社会政策，并能将社会政策与社会工作服务结合起来。
- 3.具备广泛的社会科学基础，理解人的行为如何在各种系统相互作用下产生，具备多元文化能力，理解文化对人的行为、社会工作干预、社会服务管理的影响，尊重人和文化多样性。
- 4.掌握社会科学研究方法，能够将这些知识运用于阅读和使用社会工作领域学术研究文献，能够进行社会工作实务研究、干预方法研究、效果评价研究。
- 5.具备理解和评估个体、家庭、团体、组织、社群的知识和技能。具备理解社会工作基本过程，具备帮助个体、家庭、团体、组织和社群实现有计划地改变的能力。具备知识和技能迁移能力，能够将社会工作领域的知识和技能迁移到其他领域。

2.1 Education Objectives

The objective of this major is to train versatile talents who are committed to professional values such as regarding people as the most primary, helping people to help themselves, and equality and justice. Graduates in 20-1this major will possess strong theoretical foundation, skilled methods for social work, can undertake social work services and social welfare management in sectors and fields such as governments and Chinese Communist Party, businesses and public organizations, and the third sectors etc..

This major expects graduates to have the following professional abilities and achievements after about five years of work practice:

- 1.The objective of this major is to train versatile talents who are committed to professional values such as regarding people as the most primary, helping people to help themselves, and equality and justice. Graduates in 20-1this major will possess strong theoretical foundation, skilled methods for social work, can undertake social work services and social welfare management in sectors and fields such as governments and Chinese Communist Party, businesses and public organizations, and the third sectors etc..
- 2.Command the knowledge system of social work, and the perspectives of social work on social problems can be nurtured from this knowledge base.Know the basics of social policy, and be familiar with social policies in different fields in which one practices social work.
- 3.Grasp comprehensive basics of social sciences, organize their knowledge around the key concept of person-in-environment, and especially be able to explicate how behavior results from interaction among all kinds of systems.Social work graduates should be culturally competent, being mindful of how different cultures influence human behavior, the process of social work intervention, and the system of social services with respect of individual and cultural diversities.
- 4.Understand the thoughts and methods of social sciences research, developing specific abilities in practice research, intervention research, evaluation research, and reading scholastic literature of social work..
- 5.Possess knowledge and skills in understanding and assessing individuals, families, groups, organizations and communities.Be skilled at the processes of generalist social work, and help individuals, families, groups, organizations and communities pursue planned change.Be able to transfer knowledge and skills in social work to other fields.

(二) 毕业要求

本专业学生毕业时应当达到中国工程教育专业认证协会工程教育认证标准规定的的能力，即：

1. 理论素养：掌握社会工作学学科的基础理论和主要知识，掌握社会工作核心价值观及主要伦理准则
2. 问题分析：掌握社会问题调查与分析、社会政策分析及社会服务开发等方面的方法和技术
3. 社会服务：熟悉社会工作、社会管理与社会服务相关的主要方针、政策和法规
4. 社会政策：掌握社会调查研究的方法和技能，具有一定的科学研究和实际工作能力
5. 专业应用：能灵活运用个案工作、小组工作、社区工作等多种专业方法为服务对象提供综合性服务
6. 实证研究：了解社会学、社会工作与社会福利的前沿理论和应用前景
7. 实务能力：具有开发社会服务项目、设计服务方案、实施社会服务、运营社会服务机构的基本能力
8. 团队与协作：能够理解团队合作与分工的含义，具备在团队中发挥作用的能力
9. 沟通：具有良好的沟通、协调和组织能力，能够多与不同群体进行有效的沟通和合作
10. 项目管理：具有从事社会工作管理与咨询，以及参与服务项目管理、执行和评估的能力
11. 终身学习：具有探究学习、终身学习和可持续发展的能力

2.2 Graduation Requirements

Upon graduation, students in this major should meet the abilities required by the Engineering Education Certification Standards of the China Engineering Education Professional Certification Association, namely:

1. Be proficient at main theories and primary knowledge of the social work discipline, and grasp the core values of social work and standards of main ethical principles.
2. Be able to use methods and techniques in investigate of social problems, analysis of social policies, and development of social services.
3. Know guidelines, policies and statues on social work, social management, and social services.
4. Be able to social survey research, undertake scientific research and realistic work
5. Flexibly use variety of methods, such as case work, group work, community work, to provide comprehensive services to service users.
6. Notice advanced theories and their application about sociology, social work and social welfare.
7. Be able to develop and implement social service programs, and operate social service agencies.
8. Be able to understand the meaning of teamwork and division of labor, and the ability to play a role in the team.
9. Possess good communication, coordination, and organizational skills, able to effectively communicate and cooperate with different groups.
10. Be able to manage and consult social work, as well as participate in the design, execution, and evaluation of service projects.
11. Having the ability of explore learning, lifelong learning, and sustainable development.

附：培养目标实现矩阵

毕业要求	培养目标 1	培养目标 2	培养目标 3	培养目标 4	培养目标 5
毕业要求 1	√				
毕业要求 2		√			
毕业要求 3				√	
毕业要求 4		√			
毕业要求 5			√	√	√
毕业要求 6			√	√	

毕业要求 7		√		√	√
毕业要求 8			√		√
毕业要求 9		√			
毕业要求 10			√		√
毕业要求 11				√	

毕业要求的达成需以课程（教学环节）的教学活动为支撑。本专业为合理设置课程体系、落实对毕业要求的支撑课程，对各项毕业要求进行了解。每项毕业要求（一级指标）被分解为若干层层递进的指标点（二级指标），前一指标点的达成是下一指标点达成的基础，而下一指标点的达成是前一指标点的升华，所有指标点一起，支撑了该毕业要求的达成。根据上述分解方法，本专业各项毕业要求的指标点分解如下表所示。

表：毕业要求指标点的分解

毕业要求	指标点
毕业要求 1. 理论素养：掌握社会工作学学科的基础理论和主要知识，掌握社会工作核心价值观及主要伦理准则	1.1 掌握社会工作学学科的基础理论
	1.2 掌握社会工作学学科的主要知识
	1.3 掌握社会工作核心价值观
	1.4 掌握社会工作主要伦理准则
毕业要求 2. 问题分析：掌握社会问题调查与分析、社会政策分析及社会服务开发等方面的方法和技术	2.1 掌握社会政策分析的方法
	2.2 掌握社会问题调查的方法
	2.3 掌握社会服务的方法
	2.4 掌握社会服务开发的方法和技术
毕业要求 3. 社会服务：熟悉社会工作、社会管理与社会服务相关的主要方针、政策和法规	3.1 具有开发社会服务项目的能力
	3.2 具有设计服务方案的能力
	3.3 具有实施社会服务的能力
	3.4 具有运营社会服务机构的基本能力
毕业要求 4. 社会政策：掌握社会调查研究的方法和技能，具有一定的科学研究和实际工作能力	4.1 熟悉社会工作的主要方针
	4.2 熟悉社会工作相关的国家政策、法律和法规
	4.3 熟悉社会管理的主要方针、政策和法规
	4.4 社会服务相关的主要方针、政策和法规
毕业要求 5. 专业应用：能灵活运用个案工作、小组工作、社区工作等多种专业方法为服务对象提供综合性服务	5.1 了解社会学的前沿理论和应用前景
	5.2 了解社会工作的前沿理论和应用前景
	5.3 了解社会福利的前沿理论和应用前景
毕业要求 6. 实证研究：了解社会学、社会工作与社会福利的前沿理论和应用前景	6.1 掌握社会调查研究的方法和技能
	6.2 具有一定的科学研究和实际工作能力
毕业要求 7. 实务能力：具有开发社会服务项目、设计服务方案、实施社会服务、运营社会服务机构的基本能力	7.1 能灵活运用个案工作等方法提供服务
	7.2 能灵活运用小组工作等方法提供服务
	7.3 能灵活运用社区工作等方法提供服务
毕业要求 8. 团队与协作：能够理解团队合作与分工的含义，具备在团队中发挥作用的能力	8.1 能够理解团队合作与分工的含义
	8.2 能够较好地进行团队分工与合作
	8.3 能够在团队中发挥作用

心理学 A(10224121116)								M				
社会工作行政(10224121117)	M	H										
社会政策(10224121118)							L			H		
社区工作(10224121119)						H						
个案工作 D(10224121120)				M								
小组工作 B(10224121121)	L		M									
社会工作理论 C(10224121123)			H									
社会保障学 C(10224121124)		M										
人类行为与社会环境 B(10224121125)									M			
社会统计学 B(10224121126)	H				L							
习近平法治思想概论(10224121145)				M								
社会学理论(10224124171)	H											
社会工作概论(10224124172)			H			H						
犯罪社会学(10225115007)					M							
社会组织理论与实务(10225117047)								M				
社会心理学 D(10225117048)						L		L				
社会工作伦理(10225121031)	M											
学术研究与论文写作(10225121034)						H						
政治社会学(10225121036)				M								
法律社会学(10225121037)				H								
人口社会学(10225121039)		M										
青少年社会工作(10225121040)					H							
社会问题(10225121042)		H										
残障社会工作(10225121043)						M						
农村社会学(10225121046)					M							
信访社会工作(10225124100)					M							
精神健康社会工作(10225124167)					M							
司法社会工作(10225124177)				M								
医务社会工作(10225124178)						M						
数字治理(10225124179)						M						
社区治理与创新(10225124180)							M					
城市社会学(10225124181)			M									
老年社会工作(10225124725)								M				
社会统计分析方法运用 (SPSS) B(10225124726)							M					
儿童与家庭服务(10225124727)			M					M				
社会福利思想(10225124728)				M								
透视社会的艺术(10226113063)		M										
质的研究方法 C(10226117193)	M	M										
志愿服务理论与实践(10226117195)		M										
毕业实习 B(10227312062)						H		H	M			
社会工作专业实习(10227317161)							H	M			M	
毕业论文(10227321153)			M	H	M					H		

项目设计与创业实习(10227321165)				M			H					
认知与社会调查 A(10227324106)								H				
体育 4(10271117043)									L			
体育 3(10271117044)									L			
体育 2(10271117045)									L			
体育 1(10271117046)									L			
学校社会工作(10274123017)					M							
军事理论(10381121001)									M			
军事技能训练(10381321003)									M			
心理健康教育(10388117003)											L	
通识教育选修课	“四史”类								L			
	人文社科类							L				
	科技创新类									M		
	经济管理类								L			
	创新创业类									M		
	艺术审美类								L			
	体育健康类										L	
备注：表中用“H”、“M”、“L”分别表示该课程对指标点的支撑强度为“高”、“中”、“低”。												

三、专业核心课程

3 Core Courses

四、 教学建议进程表

4 Course Schedule

开课单位 Course College	课程编号 Course Number	课程名称 Course Title	学分 Crts	学时分配 Including						建议修读学 期 Suggested Term	先修课程 Prerequisite Course
				总学时 Tot hrs.	理论 Theory	实验 Exp.	上机 Ope-ratio.	实践 Prac-tice.	课外 Extra-cur.		
(一) 通识教育必修课程 I General Education Compulsory Courses											
计算机与人工智能学院	10121121085	Python 程序设计基础 B Foundation of Python Programming B	2	32	32	0	0	0	0	2	
计算机与人工智能学院	10121221089	计算机基础与 Python 程序设计综合实验 B Comprehensive Experiments of Foundation of Computer and PYTHON Language Programming B	1	32	0	32	0	0	0	2	
外国语学院	10201121071	大学英语 4 College English IV	2	48	32	0	0	0	16	4	
外国语学院	10201121072	大学英语 3 College English III	2	48	32	0	0	0	16	3	大学英语 2
外国语学院	10201121073	大学英语 2 College English II	2	48	32	0	0	0	16	2	大学英语 1
外国语学院	10201121074	大学英语 1 College English I	2	48	32	0	0	0	16	1	
马克思主义学院	10211124001	思想道德与法治 Morality and the rule of law	3	48	42	0	0	6	0	2	
马克思主义学院	10211124002	毛泽东思想和中国特色社会主义理论体系概论 Introduction to Mao Zedong Thought and Socialism with Chinese Characteristics	3	48	30	0	0	18	0	3	
马克思主义学院	10211124003	习近平新时代中国特色社会主义思想概论 Xi Jinping Thought on Socialism with Chinese Characteristics for a New Era	3	48	36	0	0	12	0	4	
马克思主义学院	10211124004	马克思主义基本原理 Marxism Philosophy	3	48	42	0	0	6	0	3	
马克思主义学院	10211124005	中国近现代史纲要 Outline of Contemporary and Modern Chinese History	3	48	42	0	0	6	0	1	
马克思主义学院	10218116001	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	1	
马克思主义学院	10218116002	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	2	
马克思主义学院	10218116003	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	3	

马克思主义学院	10218116004	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	4	
马克思主义学院	10218116005	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	5	
马克思主义学院	10218116006	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	6	
马克思主义学院	10218116007	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	7	
马克思主义学院	10218116008	形势与政策 Situation & Policy	0.25	8	8	0	0	0	0	8	
体育学院	10271117043	体育 4 Physical Education IV	1	32	32	0	0	0	0	4	
体育学院	10271117044	体育 3 Physical Education III	1	32	32	0	0	0	0	3	
体育学院	10271117045	体育 2 Physical Education II	1	32	32	0	0	0	0	2	
体育学院	10271117046	体育 1 Physical Education I	1	32	32	0	0	0	0	1	
学生工作部（处）、武装部	10381121001	军事理论 Military Theory	2	32	32	0	0	0	0	2	
学生工作部（处）、武装部	10381321003	军事技能训练 Military Skills Training	2	136	0	0	0	136	0	1	
学生工作部（处）、武装部	10388117003	心理健康教育 Mental Health Education	2	32	24	0	0	8	0	2	
小 计 Subtotal			38	888	600	32	0	192	64		

修读说明：

NOTE:

(二) 通识教育选修课程

2 General Education Elective Courses

“四史”类 Education of "Four Histories"	1. 通识课程应修满至少 9 学分； 2. 至少修读“四史”课程以及创新创业类课程各 1 门； 3. 非艺术类专业学生还应在艺术审美类课程中至少选修 2 学分； 4. 学校引进开设的通识教育网络课程采用“学分认定”方式计入通识选修课，最高计入 4 学分。 5. 必须选修人文社科类中《国家安全教育》课程。
人文社科类 Humanities and Social Sciences	
科技创新类 Technology innovation	
经济管理类 Economic Management	
创新创业类 Innovation and entrepreneurship	
艺术审美类	5. National Security Education of the Humanities and Social Sciences Courses is the specialized elective course

Art Aesthetics											
体育健康类 Sports and Health											
小 计 Subtotal		9	144								
(三) 学科基础课程 3 Disciplinary Fundamental Courses											
(四) 专业必修课程 4 Specialized Required Courses											
法学与人文社会学院	10224121116	心理学 A Psychology	3	48	48	0	0	0	0	3	
法学与人文社会学院	10224121117	社会工作行政 Social Work Administration	2.5	40	40	0	0	0	0	6	社会工作概 论
法学与人文社会学院	10224121118	社会政策 Social Policy	3	48	48	0	0	0	0	4	社会学概论
法学与人文社会学院	10224121119	社区工作 Community Work	3	48	48	0	0	0	0	4	
法学与人文社会学院	10224121120	个案工作 D Case Work	3	48	48	0	0	0	0	3	社会工作概 论,人类行 为与社会环 境 B
法学与人文社会学院	10224121121	小组工作 B Group Work	3	48	48	0	0	0	0	3	
法学与人文社会学院	10224121123	社会工作理论 C Social Work Theory	3	48	48	0	0	0	0	4	社会工作概 论 B
法学与人文社会学院	10224121124	社会保障学 C Social Security	3	48	48	0	0	0	0	3	社会工作概 论,社会学 概论
法学与人文社会学院	10224121126	社会统计学 B Social Statistics	3	48	48	0	0	0	0	3	社会研究方 法
法学与人文社会学院	10224124171	社会学理论 The Social Theory	3	48	48	0	0	0	0	3	
法学与人文社会学院	10225117048	社会心理学 D Social Psychology	2.5	40	40	0		0		4	
小 计 Subtotal			32	512	512	0	0	0	0		
修读说明: NOTE:											
(五) 专业选修课程 5 Specialized Elective Courses											

(1)专业选修课程											
法学与人文社会学院	10055111067	社会项目评估与管理 Social Assessment and Management	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
管理学院	10175121104	人力资源管理 C Management of Human Resources A	2.5	40	40	0	0	0	0	7	
经济学院	10185111021	西方经济学 C Principles of Economics	2.5	40	40	0	0	0	0	7	高等数学 A 上
法学与人文社会学院	10224117118	公益创业 Commonweal setting up business	2	32	32	0		0		5	
法学与人文社会学院	10225115007	犯罪社会学 Criminological Sociology	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
法学与人文社会学院	10225117047	社会组织理论与实务 Social Organization Management	2.5	40	40	0		0		7	
法学与人文社会学院	10225121031	社会工作伦理 Social Work Ethics	2.5	40	40	0	0	0	0	6	
法学与人文社会学院	10225121034	学术研究与论文写作 Academic Research and Essay Writing	2	32	32	0	0	0	0	7	
法学与人文社会学院	10225121036	政治社会学 Political Sociology	2.5	40	40	0	0	0	0	7	社会学概论 C,社会研究 方法
法学与人文社会学院	10225121037	法律社会学 Sociology of Law	2.5	40	40	0	0	0	0	6	社会学概论 C,社会研究 方法,刑法学, 民法学, 法理学
法学与人文社会学院	10225121039	人口社会学 Population Sociology	2.5	40	40	0	0	0	0	4	社会学概论 C,社会研究 方法
法学与人文社会学院	10225121040	青少年社会工作 Adolescent Social Work	2.5	40	40	0	0	0	0	4	社会工作概 论,个案工 作 D,小组 工作 B,人 类行为与社 会环境 B
法学与人文社会学院	10225121042	社会问题 Social Problems I	2.5	40	40	0	0	0	0	4	社会学概论
法学与人文社会学院	10225121043	残障社会工作 Social Work for the Disabled	2.5	40	40	0	0	0	0	5	

法学与人文社会学院	10225121046	农村社会学 Rural Sociology	2.5	40	40	0	0	0	0	5	社会学概论 C, 社会研究方法, 社会学理论
法学与人文社会学院	10225124100	信访社会工作 Petitioning social work	2.5	0	0	0	0	0	0	5	
法学与人文社会学院	10225124167	心理健康社会工作 Mental Health Social Work	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
法学与人文社会学院	10225124177	司法社会工作 Forensic Social Work	2.5	40	40	0	0	0	0	6	
法学与人文社会学院	10225124178	医务社会工作 Medical Social Work	2.5	40	40	0	0	0	0	6	
法学与人文社会学院	10225124179	数字治理 Digital Governance	2.5	40	30	0	0	10	0	5	
法学与人文社会学院	10225124180	社区治理与创新 Community Governance and Innovation	2.5	40	30	0	0	10	0	6	
法学与人文社会学院	10225124181	城市社会学 Urban Sociology	2.5	40	40	0	0	0	0	7	
法学与人文社会学院	10225124725	老年社会工作 Gerontological Social Work	2.5	40	40	0	0	0	0		
法学与人文社会学院	10225124726	社会统计分析方法运用 (SPSS) B Social Application of SPSS	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
法学与人文社会学院	10225124727	儿童与家庭服务 Child and Family Services	2.5	40	40	0	0	0	0	4	
法学与人文社会学院	10225124728	社会福利思想 Social Welfare thoughts	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
	10274123017	学校社会工作 School social work	2.5	40	40	0	0	0	0	5	
小计 Subtotal			66.5	1024	1004	0	0	20	0		

修读说明:
NOTE:

(六) 个性课程
6 Personalized Elective Courses

法学与人文社会学院	10226113063	透视社会的艺术 Art of Precrive on Society	2	32	32	0	0	0		5	
法学与人文社会学院	10226117193	质的研究方法 C Qualitive Research	2	32	32	0	0	0		3	
法学与人文社会学院	10226117195	志愿服务理论与实践 Theory and Practice of Voluntary Service	2	32	32	0	0	0	0	6	

小计 Subtotal	6	96	96	0	0	0	0	0		
-------------	---	----	----	---	---	---	---	---	--	--

修读说明:学生从全校发布的个性课程目录中选课, 要求至少选修 6 学分。
 NOTE:Students choose from the personalized curriculum catalog of the entire school, and are required to obtain at least 6 credits.

(七) 集中性实践教学环节
 7 Specialized Practice Schedule

(1) 集中性实践教学环节

法学与人文社会学院	10227312062	毕业实习 B Graduation Practice	6	96	0	0	0	96	0	8	社区工作, 个案工作 D,小组工作 B,社会工作 概论
法学与人文社会学院	10227317161	社会工作专业实习 Practice of Social Work Institutions	9	144	0	0	0	144	0	6	
法学与人文社会学院	10227321153	毕业论文 Graduation Thesis	8.5	272	0	0	0	272	0	8	
法学与人文社会学院	10227321165	项目设计与创业实习 Project Design Practice	5	80	0	0	0	80	0	5	
法学与人文社会学院	10227324106	认知与社会调查 A Social Investigation and Practice	3	48	0	0	0	48	0	4	
小计 Subtotal			31.5	640	0	0	0	640	0		

修读说明:
 NOTE:

五、 修读指导

5 Recommendations on Course Studies

1. 课外培养方案详见《武汉理工大学第二课堂课外学分实施办法》。
2. 汉语授课本科层次国际学生汉语类课程修读要求详见《武汉理工大学本科层次国际学生公共汉语课程设置与修读要求》，其它课程修读与中国学生培养方案保持一致。
3. 各专业应不断强化劳动教育，将劳动要素融入专业教育，充分依托实习实训、社会调查等实践教学环节，设置劳动教育模块，标注含不少于 32 学时（2 学分）的劳动教育，明确劳动教育的目标、内容、形式和考核要求。

1.Please refer to the cultivation plan of the second class-Implementation Measures for Extracurricular Credits of the Second Class of Wuhan University of Technology.

2.Chinese courses for International students accepting Chinese teaching at undergraduate level can be found in detail the Public Chinese Curriculum and Study Requirements for International Students at undergraduate level of Wuhan University of Technology, and the study of other courses should be consistent with the undergraduate training program for Chinese students.

3.All majors should continue to strengthen labor education, integrate labor elements into specialty education, fully rely on practical teaching links such as practical training and social investigation, set up labor education modules, label labor education with no less than 32 class hours (2 credits), and clarify the goal, content, form and assessment requirements of labor education.

学院教学负责人：何平
专业培养方案负责人：张晓筱

附件：课程教学进程图

Annex: Teaching Process Map

附件：课程教学进程图

Annex: Teaching Process Map

